

Resolución reunión de los Sindicatos mediterráneos 26-27 junio 2023

Europa y el arco del mediterráneo se encuentran en una situación difícil, debido a la crisis económica provocada por la pandemia y la guerra que se libra en el corazón del continente.

La crisis económica ha tenido un grave impacto en las personas trabajadoras, con un fuerte aumento del coste de la vida y salarios insuficientes para hacer frente a la inflación.

Los gobiernos europeos y la UE no parecen haber aprendido nada de la pandemia, que ha puesto de relieve la importancia y la necesidad de los servicios públicos; la sanidad pública de todos los países europeos y en el mundo ha sido puesta a prueba, pero ha sido el único baluarte contra la pandemia, incluso a costa de la vida de las personas trabajadoras del sector.

Lo hecho durante la pandemia por los servicios sanitarios de los distintos Estados y por los servicios públicos que nunca dejaron de ofrecer servicios a la ciudadanía, demostró que los servicios públicos no pueden considerarse un coste, sino una inversión virtuosa que devuelve valor social, mejorando las vidas de las ciudadanas y de los ciudadanos, y una herramienta clave para la reducción de las desigualdades.

Por ello, los sindicatos firmantes de esta resolución apoyan sin reservas la resolución aprobada en el congreso de la CES para una movilización europea que impida la vuelta a las medidas de austeridad tras la revisión del pacto de estabilidad y de la gobernanza económica por parte de la Comisión.

En la resolución se afirma con claridad que existe el riesgo de abocar a nuestros sistemas nacionales a políticas restrictivas que obstaculicen las inversiones económicas y sociales necesarias, y que es necesario que todos los sindicatos europeos se movilicen para invertir en servicios públicos de calidad que garanticen los derechos de la ciudadanía, la salud, la asistencia y los servicios públicos.

Los sindicatos firmantes unen sus luchas en defensa del servicio público a la gran movilización europea de la CES, en la que participarán conjuntamente con EPSU.

Los servicios públicos, como portador de los derechos de todas las ciudadanas y de todos los ciudadanos, debe ser defendido en toda Europa y en el mundo y, con esta resolución, los firmantes se comprometen, también con vistas al próximo congreso de EPSU, a defender un servicio público eficiente, así como a defender el derecho a la negociación colectiva, al diálogo social, a los salarios adecuados y a unas condiciones de trabajo dignas.

El grupo del Mediterráneo considera importante la cuestión del aumento de la afiliación, que es una responsabilidad de todas organizaciones nacionales, pero que creemos que también a través de EPSU se tiene que impulsar a todos niveles con todos los medios y, sobre todo, fomentando la Negociación Colectiva y los Convenios Colectivos nacionales.

En Europa y en el mundo soplan vientos de derechas que afectan a los derechos de la ciudadanía, las personas migrantes y la comunidad LGBTIQ+.

Por ello, las y los firmantes se comprometen, también en el marco de la EPSU, a relanzar la red *Eucare* de personas trabajadoras de acogida y a luchar contra las violaciones de los derechos civiles a todos los niveles.

Por tanto, El Estado Social y de Bienestar en Europa y en el arco del mediterráneo, surgido tras la Segunda Guerra Mundial y basado en unos Servicios Públicos de carácter universal, accesibles para toda la ciudadanía y capaces de dar respuesta a las necesidades y expectativas fundamentales de la población, es un derecho consolidado que las políticas neoliberales ejercidas especialmente en los últimos 15 años han ido deteriorando a través de una deficiente financiación en los presupuestos anuales y mediante una crónica infradotación del personal necesario para el correcto funcionamiento de dichos Servicios Públicos.

Todo ello ha conducido paulatinamente a reducir el grado de satisfacción de la ciudadanía con sus servicios esenciales, lo que ha abonado el terreno para la expansión de las prestaciones privadas, tanto las financiadas mediante conciertos o externalizaciones por los presupuestos estatales, como las asumidas directamente por aquellos sectores que económicamente podían pagarlas, incrementando aún más las desigualdades sociales.

Ante el avance en nuestro continente y en el mundo de las ideologías ultraderechistas, que ahondan en el individualismo excluyente y combaten los esfuerzos colectivos para el progreso del conjunto de la sociedad, desde el movimiento sindical europeo, y muy especialmente desde las organizaciones que defendemos los derechos de los trabajadores y las trabajadoras de los servicios públicos, consideramos que es necesario y urgente un cambio en las políticas que haga que desde las Instituciones Europeas y desde cada uno de los Estados de Europa se desarrollen políticas que protejan y fortalezcan los derechos de la ciudadanía, por lo que proponemos un PACTO SINDICAL EUROPEO POR LOS SERVICIOS PÚBLICOS.

Un compromiso común a reafirmar y relanzar, también en el próximo congreso de EPSU y de cara a las elecciones europeas, es de hecho contrarrestar el avance de la extrema derecha, que está haciendo retroceder años a toda Europa y al mundo, con políticas económicas regresivas encaminadas a privatizar los servicios públicos y conseguir incrementar los beneficios reduciendo el perímetro social del Estado.

Los sindicatos firmantes comparten su voluntad de perseguir las reivindicaciones aquí compartidas también en el seno de EPSU y en el próximo congreso, aportando su contribución a:

1. Una defensa firme de los servicios públicos, de su valor social, frente a las privatizaciones y los ataques de las multinacionales.
2. La defensa de una negociación colectiva cada vez más fuerte en toda Europa, por un diálogo social a nivel nacional y europeo que no vea retroceder a los Estados y a la Comisión.
3. Por una reforma de la gobernanza, que reconozca lo público como un valor y no como un coste y garantice los servicios y derechos fundamentales.
4. Por nuevas contrataciones de personal que garanticen servicios y plantillas adecuadas.
5. Por unos salarios adecuados, por la renovación de convenios nacionales y por la defensa de los derechos fundamentales y sociales de la ciudadanía.

6. Por una defensa del poder adquisitivo real de los salarios, también amenazado por decisiones unilaterales de organismos europeos como, por ejemplo, la subida de los tipos de interés de préstamos e hipotecas.
7. Por una Europa de paz que repudie la guerra y se comprometa con una acción diplomática fuerte, que sea solidaria y no se cierre en fortaleza y que garantice canales humanitarios para la migración.
8. Contra el avance de la derecha y de una cultura del atraso que viola los derechos civiles y sociales de las personas.
9. Por unos presupuestos y medidas fiscales que garanticen las políticas públicas de protección y el estado del bienestar.
10. Por la garantía de unos contratos públicos que cumplan y respeten los derechos laborales, promuevan las cláusulas sociales y respeten la negociación colectiva.
11. Además, el grupo mediterráneo llama la atención sobre las nuevas tecnologías y métodos de la Inteligencia Artificial (IA). Por supuesto, debemos utilizar estas nuevas herramientas como parte de nuestras actividades a nivel local, sectorial y nacional, siempre en la mejora de los servicios públicos que eviten la privatización de los mismos y siempre garantizando que no haya pérdida de puestos de trabajo.